

## Monedas emergentes se hundien, peso no se salva (El Financiero 05/09/18)

Monedas emergentes se hundien, peso no se salva (El Financiero 05/09/18) ESTEBAN ROJAS Una 'tormenta' de ventas hunde a las monedas emergentes a un mínimo no visto en más de 12 meses, situación que también arrastra al peso mexicano. El índice MSCI que mide el comportamiento de las monedas emergentes tocó este martes un mínimo no visto desde el 19 de mayo del 2017, de acuerdo con información reportada por Bloomberg. El Banco de México informó que el dólar interbancario cerró el martes en 19.36 unidades, un máximo no visto desde el pasado 4 de julio. En el día, el peso perdió 17.15 centavos, equivalente a 0.89 por ciento. En ventanilla bancaria, el billete verde quedó en 19.70 unidades, cifra mayor a las 19.50 unidades reportadas el lunes como cierre por Citibanamex. El tipo de cambio alcanzó un máximo en 19.4803 unidades, mientras que el mínimo se reportó en 19.1874 unidades, en el mercado de mayoreo. En la sesión de este martes, el peso mexicano ocupó el quinto lugar como la de peor desempeño, dentro de las pertenecientes a las monedas de naciones emergentes, de acuerdo con información de Bloomberg. El primero, el segundo y el tercer lugar fueron para el rand sudafricano, el peso colombiano y el peso argentino con caídas de 3.25, 1.42 y 1.20 por ciento, en cada caso. La moneda sudafricana se debilitó por la noticia de que la economía de este país entró en recesión en el segundo trimestre de este año. Mientras que la de Argentina retrocedió, en medio de las negociaciones del país sudamericano para obtener un financiamiento del Fondo Monetario Internacional. PESO DEFENSIVO En lo que va del año, el peso mexicano se ha mostrado defensivo. De una muestra de 24 monedas, es el único que presenta un avance acumulado de 1.39 por ciento. Las restantes 23 están en terreno negativo. Las bajas las encabezan el peso argentino, la lira turca, el real brasileño y el rublo ruso con caídas de 52.19, 43.16, 20.45 y 19.27 por ciento, respectivamente. La moneda mexicana cayó en un contexto de una mayor aversión al riesgo en el mercado internacional, a lo que se suma la incertidumbre con respecto al futuro del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). La demanda del dólar como activo de refugio se vio aumentada también por temores a un escalamiento en la confrontación de Estados Unidos con países como China, a lo que se sumaron los problemas particulares en algunas naciones emergentes. El índice que mide el desempeño del billete verde, con respecto a una canasta de diez divisas, subió 0.43 por ciento. Los participantes del mercado cambiario en México esperan la reanudación de las conversaciones entre Estados Unidos y Canadá programadas para este miércoles, en medio de presiones de parte de la administración de Donald Trump. El presidente de Estados Unidos declaró el pasado fin de semana que está dispuesto a un acuerdo comercial con México, sin Canadá.